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臺中市政府第 141次市政會議紀錄 

壹、時間：102年 12月 23日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：劉呈恩 

伍、指（裁）示事項： 

一、今日市政會議表揚參與本府 102年度自行研究發展案件的獲獎同仁，本人

對於這樣鼓勵同仁從事研究發展的方式與成果，提出 2點看法，請各機關

配合辦理，第一、本人最近一直在思索如何改善工作品質與增進創意，以

近來引起熱潮的泰迪熊展為例，其實是由許多熱愛泰迪熊的民眾向市府提

出的建議，展出活動的成功實在令人讚嘆！另外，在此也向各位分享 1個

成功的案例，本人先前於行政院新聞局服務時，曾鼓勵所屬員工踴躍提出

創意的發想，其後某位同仁建議，公務巴士可效法民間客運業者於公車外

牆貼上政令宣導，以提升廣告效益，當時也因富具創意獲中央政府肯定而

比照推動。因此，為充分發揮這次獲獎案件的實質效益，請各機關首長應

閱讀獲獎同仁的研究案件，如非本身所屬的業務，也請轉知主管業務機關

參考，期透過傾聽基層同仁與民眾的建議，從中發想創意、提升工作品質。

第二、研考會與新聞局都會定期蒐集其他四都的創新市政措施，並提供相

關業務機關研議辦理，機關也會從中檢視，以衡量是否適用，本人除對於

市府團隊不斷求新求變的精神相當感激外，如有人提出具建設性的建議，

也請秉持著虛心求教的態度將建議納入參考，因為藉此改善後，自身也將

獲得實質助益，因此這種「見賢思齊、聞過則改」的態度，也是各機關應

該努力的目標。(辦理機關：本府各機關) 

二、本人再次提出 3點有關市府執行率偏低所帶來的問題，除請各機關確實檢

討改進外，同時也提出 1項勉勵同仁的想法，提供各位參考：(辦理機關：

本府各機關、各區公所) 

(一)本人先前曾提出各機關應提高執行率，且年底預算保留數必須降低的

要求，本府工程預算以前是採一次編足跨年執行的方式，因為許多工

程未能於一年執行完畢，以致年底時必須辦理保留，而引起議會與審

計單位的關切，103 年度市府工程預算已改為總額匡計、分年編列方
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式進行，請各機關無論如何都要提高執行率。 

(二)本人上週五甫召開就職三週年記者會，會中提及自上任後，市府一直

在與時間賽跑，如以市長四年一任期為例，第一年規劃，第二年編列

土地徵收預算，第三年工程預算通過並發包施工，明年第四年則是收

穫期，許多工程將於明年完工，研考會也曾向各機關確認期程，為履

行對市民的承諾，除請各機關明年不得再以流標作為無法完工的理由

外，也請各位首長嚴加要求同仁不可再將流標視為正常的程序，以提

高工程執行率。 

(三)有關都發局沐局長提到，造成流標的因素相當複雜，本市有數百家營

造廠商，而市府許多發包工程卻僅有特定少數幾家投標，讓人聯想部

分業者似乎有默契不參加第一次招標，流標之後，市府曾改為限制性

招標，卻也只有一家業者來投標，甚至市府也曾試著將廠商投標資格

從甲級降為乙級、乙級降為丙級，但有時工程還是流標，本人認為這

種情形應該深入檢討。 

(四)兩週前偶然翻閱報導時發現，孫運璿先生紀念館中掛著一幅「不要什

麼事都說不可能，一定要用心去努力，你才會成功」的字帖，由此聯

想到，有時同仁與本人商談業務的可行性時，都說不可能或不行，或

許同仁說得有道理，甚至努力了也可能白費，但本人卻相信，部分業

務只要大家全力推動，說不定會成功，這就是「突破」！在此提供這

樣的想法與各位共勉。 

三、最近陸續有許多廠商反映想要到臺中投資的意願，主要是若干廠商原先欲

在其他縣市投資，但卻未受當地政府重視，轉而向本人尋求協助，為了不

辜負廠商的投資意願，以及促進大臺中的產業發展考量，本人傾向在未來

臺中港特定區解編（調整通盤檢討內容）之後，至少一半的面積能夠保留

作為產業用地，因此為積極推動相關解編事宜，請都發局加速辦理，以期

進一步提升本市的經濟競爭力。(辦理機關：經發局、都發局) 

四、有關環保局劉局長「營建廢棄物源頭管制及非法棄置廢棄物聯合稽查工

作」專案報告提到，全市列管重大非法棄置場址共有 7處，去年底開始實

施取締非法棄置廢棄物聯合稽查計畫，該聯合稽查實施一年以來，環保局

共攔檢 1,020 車次，巡查非法棄置場址 382 次，告發處分違規 26 件，雖

已展現部分成效，但本人仍有 3點想法，請環保局配合辦理：(辦理機關：
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環保局) 

(一)環保局實施一年來僅處分違規 26 件，本人認為如按 7 處場址巡查還

算合理，但如按巡查 382次計算則太少，請環保局再設法改善。 

(二)其實查緝非法污染未必就要增加人力，夜間如有車輛違法傾倒廢棄

物，在地居民最為清楚，因此請環保局參考提高「窩裡反」條款的獎

勵方式辦理；此外，處分違法也請研議採較高罰鍰標準，以確實達到

嚇阻效果。 

(三)本府先前聯合稽查八大行業常遇到業者暫停營業，以規避稽查，其後

改為出發前臨時抽籤決定稽查對象，僅帶隊主管知悉，稽查的成效也

相當不錯，因此對於稽查污染業者的方式，環保局也可參考這樣的作

法。 

五、有關消防局廖局長「臺中市政府消防局執行未成立管委會集合住宅辦理消

防安全設備檢修申報專案」工作報告提到，集合式住宅發生火災常釀成巨

大財務與人命損失，消防局透過戶政與地政資料，通知住宅所有權人，要

求依消防法限期改善大樓內的消防設備，除保障民眾生命財產安全外，也

促使集合式住宅成立管委會，本人對此仍有 3點補充意見，請相關機關配

合辦理：(辦理機關：民政局、都發局、消防局、各區公所) 

(一)廖局長為人方正、力求改革，雖然承受許多內外部壓力，但自擔任消

防局長 3 年以來，已成功減少本市火災發生次數及規模，達成本人交

付的預防及減少火災的第一要務，成效有目共睹，在此除感謝廖局長

的付出外，也建議廖局長加強溝通技巧，業務推展將更為順遂。 

(二)在執行成效方面，報告內容顯示，第三及第八救災救護大隊的轄區

（即：太平、大里、霧峰、烏日與北屯區），未合格申報的棟數仍然很

多，請消防局持續加強輔導。 

(三)未成立管委會的集合式住宅容易成為治安犯罪的溫床，常使本府衛

生、環保、消防等無法進入服務，如發生電梯維修問題或火災意外都

會很嚴重，為充分保障市民生命財產安全，請都發局、民政局與區公

所等主管機關，加強鼓勵大樓成立管委會。 

陸、散 會：上午 10時 30分 


